

Síntesis Internacional



# Reagan respalda a Bush ante Noriega



## COSTA RICA

San José, Costa Rica, Oct. (UPI). La reunión de 17 mandatarios de Norteamérica y Sudamérica, incluido el presidente estadounidense George Bush que se realizará en Costa Rica este fin de semana, abordará los problemas regionales de drogas, deuda y democracia, pero no se esperan resultados espectaculares, opinaron hoy observadores políticos. (Inf. en Pág. 50).

## EL VATICANO

Ciudad del Vaticano, Oct. (AP). El Vaticano incurrió en un déficit de sólo 57 millones de dólares el año pasado, que fue posible gracias a la adopción de medidas de austeridad, dijo hoy una declaración financiera de la Santa Sede. (Inf. en Pág. 51).

## NICARAGUA

Managua, Oct. (Reuter). La diplomacia nicaragüense buscará mañana en San José una reunión entre el presidente Daniel Ortega y el mandatario estadounidense George Bush, dijo hoy una alta fuente del gobierno de Managua. (Inf. en Pág. 52).

## COLOMBIA

Bogotá, Oct. (AP). El presidente Virgilio Barco se reunirá mañana en San José con sus colegas de Brasil, Costa Rica, El Salvador, Ecuador, Nicaragua y Honduras para plantear una fórmula que permita restablecer las cuotas de exportación dentro del pacto mundial del café. (Inf. en Pág. 53).

Washington, Oct. 26 (AP). El ex presidente Ronald Reagan dijo que toda intervención de Estados Unidos en la insurrección de principios de mes contra el general panameño Manuel Antonio Noriega podría haber conducido a la toma de rehenes norteamericanos, complicando así la crisis en las relaciones entre los dos países.

Reagan respaldó plenamente la posición adoptada por el presidente George Bush, de no involucrar a las fuerzas norteamericanas en el intento de golpe del 3 de octubre, y sacó por primera vez a la luz pública la cuestión de la posible toma de rehenes.

Los asesores de Bush han dicho que éste no se mantuvo impassible durante la revuelta, como sostienen sus críticos, sino que actuó de un modo cauteloso, pero nunca mencionaron la posibilidad de los secuestros.

El portavoz de la Casa Blanca, Marlin Fitzwater, dijo la semana pasada que al 1 de julio había en Panamá unos 12,500 soldados, además de 2,700 funcionarios civiles del Pentágono y 11,000 familiares.

Reagan hizo sus comentarios en una entrevista televisada por la cadena Fuji, que es parte del conglomerado que auspicia su visita al Japón a un costo de dos millones de dólares. Pasajes destacados de sus comentarios son publicados hoy por The Washington Post.

Reagan dijo que está seguro de que Bush actuará cuando lo considere apropiado.

El secretario de Estado, James A. Baker, dijo el 11 de octubre que no se deben poner en peligro la vida de norteamericanos.

RESPALDA A BUSH. Washington, Oct. 26 (AP-Cablefoto). Desde Japón, donde realiza una visita no oficial, el ex presidente Reagan, respaldó hoy la posición del presidente Bush ante el caso del Gral. Noriega.

## Estréllase un avión: 54 muertos en Taiwan



Accidente aéreo en Taiwan

Taipei, octubre 26 (AP). Un Boeing 737 de la Aerolínea de Taiwan se estrelló contra una montaña y estalló en llamas en la región oriental de Taiwan y se teme que las 54 personas que iban a bordo perecieron.

El accidente ocurrió cerca de Chia Min, aldea de unos 2,000 habitantes, cinco minutos después que el aparato despegó a las 10:54. El avión se dirigía a Taipei, situada unos 150 kilómetros al noreste del país. Todas las personas que iban a bordo eran de Taiwan, excepto un norteamericano de 41 años, dijo la aerolínea.

El vocero de la aerolínea, Lodge Lo, dijo que se estima que los 47 pasajeros y siete tripulantes a bordo perecieron. Brigadistas se desplazaron al sitio del accidente.

## Kohl habla con líder alemán "rojo"

(DPA). El jefe de gobierno de Alemania Federal en Bonn, Helmut Kohl, telefonó hoy con el nuevo jefe de estado y del partido de la República Democrática Alemana (RDA), Egon Krenz, y ambos acordaron nuevos contactos.

El diálogo discursivo en una "atmósfera sombría y constructiva", según la agencia Alemana Oriental ADN. El ministro de la cancillería en Bonn, Rudolf Seiters, viajará

pronto a Berlín para conversar con la jefatura de la RDA.

La RDA trata al parecer de contener las manifestaciones masivas y protestas espontáneas del país en la calle. Dirigentes políticos y fuerzas de seguridad abogan en los medios de comunicación por el diálogo, en lugar de las manifestaciones. Anoche se manifestaron de nuevo miles de personas en varias ciudades de la RDA.



Helmut Kohl



OEA EN NICARAGUA. Managua, Oct. 26 (Reuter). Mario González, de Colombia, izquierda, jefe de la misión de observadores de la OEA en Nicaragua, ofrece conferencia de prensa sobre el panorama de la inscripción de votantes. Le acompaña, Joaquín Daly, de Perú, miembro de la misión.

## OEA considera conteo paralelo en Nicaragua

Managua, Oct. 26 (UPI). La Organización de los Estados Americanos (OEA), está considerando establecer un conteo de votos paralelo al que hará el Consejo Supremo Electoral para las elecciones del 25 de febrero en Managua, informó hoy Mario González, jefe de observadores del organismo.

González, de nacionalidad colombiana, rindió un informe sobre el proceso de inscripciones durante los cuatro domingos de octubre en los que se han inscrito más de 1.7 millones de ciudadanos aptos para el voto el 25 de febrero de 1990.

El secretario general de la OEA Joao Clemente Baena Soares "está considerando la posibilidad de tener un sistema propio de información del resultado electoral en Nicaragua", dijo González.

Subrayó que esa información "corresponde a una etapa de la observación y sería para tener una información para el secretario general, estamos en el examen de la posibilidad". En cuanto a si el mé-

todo de observación que ejercerán el día de las votaciones no permitirá un fraude tanto por parte del gobierno como de la oposición, González dijo que por el momento y con las inscripciones se ha logrado notar una "gran voluntad e interés de adelantar un proceso electoral aceptable para todos los participantes".

"La observación de un proceso es la observación concreta de sus distintas fases", aseveró.